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□记者 程修建 王慧
本报讯 1月16日下午，区政协十届四次会议提案委员

会成员会议在枣庄海润大酒店召开。区政协副主席罗春耕主
持会议。

罗春耕指出，区政协十届四次会议期间，广大政协委
员、各参加单位和各专门委员会，以饱满的政治热情和高度
的社会责任感，紧紧围绕我区经济建设、社会发展和人民群
众普遍关心的热点难点问题，认真履行职能，积极运用提案
参政议政，建言献策，提交的提案格式规范、内容充实，更
加注重提案质量，选题精准度和建议含金量进一步提升。

截至1月16日上午12时，共收到提案277件。其中，党
派团体提案27件、委员提案250件。经济建设方面的提案
98件，占35.4%；政治建设方面的提案10件，占3.6%；文化
建设方面的提案18 件，占6.5%；社会建设方面的提案136
件，占49. 1%；生态文明建设方面的提案15件，占5.4%。

会上，对区政协十届四次会议提案审查情况的报告进行
了审议。

枣庄市市中区政协
十届四次会议提案委员会

成员会议召开

□记者 程修建
本报讯 1月16日下午，区政协十届四次会议委员分组

召集人第三次会议在枣庄海润大酒店召开。区政协副主席褚
洪昌主持会议。

会上，先后听取了各界别组讨论区政府工作报告、区法
院工作报告、区检察院工作报告及其他报告情况的汇报。

褚洪昌指出，从汇报的情况看，各组讨论非常积极认
真，对相关报告给予了充分肯定，并提出了一些很好的意
见和建议。希望各组召集人继续组织好会议期间的讨论，
安排工作人员做好委员意见建议的记录、归纳、整理和上
报。

枣庄市市中区政协
十届四次会议委员分组
召集人第三次会议召开

□记者 程修建 王慧
本报讯 1月16日下午，区政协十届二十次主席会议在

枣庄海润大酒店召开。区政协主席孔祥君主持会议，罗春
耕、宋青、褚洪昌参加。

会议共有两项议程，听取了大会秘书处关于委员讨论情
况的汇报；审议并通过了区政协十届十五次常委会议有关事
项。

枣庄市市中区政协
十届二十次主席会议召开

□市中融媒记者综合报道
本报讯 1 月 16 日，市中区十三届人大

四次会议各代表团召开分组会议，组织人大
代表集中审议区政府工作报告等报告，讨论
大会选举办法（草案），审议2025年市中区惠
民实事项目（工程）（草案）及投票表决办法
（草案）。

分组审议中，代表们认为，区政府工作
报告主题鲜明、内容详实，回顾过去一年工
作实事求是。过去一年，是市中区发展进程
中极不平凡、殊为不易的一年，面对复杂严
峻的经济形势和艰巨繁重的发展任务，全区
上下深入学习贯彻习近平总书记视察山东重
要讲话精神和视察枣庄重要指示要求，在市

委、市政府和区委的坚强领导下，在区人
大、区政协的监督支持下，以“五个一”发
展思路为引领，以“重点项目落地见效年”
为抓手，以工作跨越赶超为主线，改革创
新、攻坚突破，全力打好“十大跨越赶超攻
坚战”，较好完成了区十三届人大三次会议确
定的目标任务。

代表们一致认为，区政府工作报告确定的
未来一年发展目标重点突出、立意深远，精准
把握了市中区发展的关键领域与核心任务，为
全区工作指明了方向。报告中对2025年工作
的安排部署周密详实，涵盖了经济社会发展的
方方面面，具有很强的系统性与前瞻性。特别
是报告提出的七个“聚焦”，既提振士气，又切

合市中区经济社会发展实际，充分体现了区政
府对当前形势的精准研判与科学谋划。整个
报告具有很强的指导性和可操作性，为全区上
下凝聚共识、汇聚力量、推动发展提供了有力
遵循。

审议中，代表们结合各自工作实际，在
工业发展、项目建设、改革开放、城市建
设、乡村振兴、民生保障、社会治理等方面
畅所欲言，表示在今后的工作中要立必胜之
志、聚团结之力、兴务实之风，奋发进取、
实干争先，为开创新时代社会主义现代化强
区建设新局面而努力奋斗。

区人大代表李旗说：“今天上午，我们聆
听了韩耀辉区长作的政府工作报告，报告全

面回顾总结了 2024 年工作，‘答卷’振奋人
心，‘蓝图’催人奋进，部署工作精准有力，
是一个凝心聚力、鼓舞士气、催人奋进的好
报告。过去的一年，我们在区委、区政府的
关心指导下，主要经营指标创出历史新高，
保持稳健良好发展态势。下一步，我将立足
岗位，做好本次会议精神的传达及落实，以

‘实干争先’为主线，聚焦‘工业强区、产业
兴区、城建立区’总体目标，围绕市中工作
大局，以实际行动为促进地区经济社会发展
及保障企业安全运行作出积极贡献，全力推
动市中发展再上新台阶，共同开创市中更加
美好的明天。”

出席枣庄市市中区十三届人大四次会议
的人大代表分组审议区政府工作报告等报告

1 月 16 日下午，
出席和列席区十三届
人大四次会议的人大
代表和政协委员们分
组审议、讨论《政府
工作报告》 及“两
院”工作报告等报
告。

（市中融媒记者
综合报道）

□特约通讯员 曲畅
本报讯 1月16日下午，枣庄市市中区十三届人大四次

会议主席团第二次会议在枣庄大酒店举行。
本次会议共有六项议程。听取了各代表团关于代表审议

区政府四个工作报告和区人民法院工作报告、区人民检察院
工作报告情况的汇报，以举手表决方式审议通过了关于接受
个别区人大常委会组成人员辞职请求的决定（草案），听取
了大会秘书处关于代表讨论大会选举办法（草案）情况的汇
报和大会执行主席关于各种候选人情况的说明；以举手表决
方式审议通过了提交代表讨论、酝酿的各种候选人名单（草
案）；听取了大会秘书处关于审议代表票决2025年市中区惠
民实事项目（工程）办法（草案）情况的汇报。

枣庄市市中区十三届
人大四次会议主席团
第二次会议举行

□市中融媒记者综合报道
本报讯 1 月 16 日下午，参加市中区政

协十届四次会议的政协委员们，在各界别组
讨论地点，对区政府工作报告、区法院工作
报告、区检察院工作报告等报告进行了分组
讨论。

分组讨论中，区政协委员们一致认为，
区政府工作报告总结成绩重点突出、提振人
心，谋划工作系统全面、目标明确，是一份
催人奋进的好报告。报告提出的2025年预期
目标、工作安排，科学全面、合理可行，特
别是在推动产业转型升级、做实做强实体经
济、提升城市发展品质、打牢乡村振兴基础
等七个方面提出了切实可行的举措，委员们
深感鼓舞，对实现2025年目标充满信心。委

员们纷纷表示，要以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，全面贯彻落实党的二
十大和二十届二中、三中全会精神，深入学
习贯彻习近平总书记对山东工作重要指示要
求及视察枣庄重要指示精神，以工作实干争
先为主线，聚焦“工业强区、产业兴区、城
建立区”总体目标，立足自身职责，强化使
命担当，积极主动地融入全区发展大局，奋
力谱写中国式现代化市中实践新篇章。

委员们对区法院工作报告、区检察院工
作报告及其他报告给予了充分肯定，一致认
为几个报告总结工作全面客观、安排工作符
合实际，将对推动全区经济社会发展发挥重
要作用。

区政协委员秦昭鹏说：“今天上午，认真

聆听了韩耀辉区长所作的政府工作报告，下
午又全身心投入到分组讨论，内心深受触
动，倍感振奋。区政府工作报告站位高远、
思路清晰、重点突出，全面客观总结了过去
的工作成绩，明确提出了未来发展任务和方
向，尤其是七个方面的工作要求，具有很强
的前瞻性、指导性和可操作性，是一个凝心
聚力、催人奋进的好报告。区法院和区检察
院的工作报告展现了以司法之力为全区经济
社会稳定发展保驾护航的担当。作为政协委
员，我将宣传落实好工作报告，以‘咬定青
山不放松’的韧劲，‘不破楼兰终不还’的拼
劲，在推动项目建设、建筑业和房地产市场
发展、城市品质提升等方面实干争先，奋力
拼搏，为新时代现代化强区建设贡献自己的

力量。”
区政协委员刘海龙说：“认真聆听了韩耀

辉区长所作的政府工作报告，报告句句透着
决心和担当，字字关注着发展和民生福祉。
作为公用民生战线的政协委员，我将紧紧围
绕区委、区政府部署要求，立足惠众民生集
团主责主业，扛牢公用民生保障责任，锚定
工作目标，坚定工作信心，勤于实践、深入
调研。聚力群众关心的供水、供热等民生问
题，聚焦实干争先、转型升级、安全韧性、
精细管理、创新驱动、项目引建等高质量发
展要求，持续推进公用基础设施改善和服务
水平提升，为推动全区经济社会高质量发展
做出惠众新的更大贡献。”

参加枣庄市市中区政协十届四次会议
的政协委员分组讨论区政府工作报告等报告

□记者 程修建
本报讯 1月16日下午，区政协十届十五次常委会议在

枣庄海润大酒店召开。区政协主席孔祥君主持会议，罗春
耕、宋青、褚洪昌、张兵、金世蔚参加。

会上，听取了大会秘书处关于委员讨论情况的汇报；关
于增补十届区政协副主席、常务委员的说明。以举手表决方
式审议通过了十届区政协副主席、常务委员候选人名单；区
政协十届四次会议选举办法（草案）；区政协十届四次会议
总监票人、监票人名单（草案）；区政协十届四次会议总计
票人、计票人名单（草案）；以鼓掌方式审议通过了区政协
十届四次会议提案审查情况的报告（草案）和各项决议（草
案）。

枣庄市市中区政协
十届十五次常委会议召开


